



**Conseil
de Quartier**
Bastille-Popincourt

Réunion mensuelle du Groupe d'animation, mardi 7 janvier 2025 à 19h

Présentes et présents : Maryvonne, Michel, Hervé, Delphine, Grégoire, Evelyne

Excusée : Jacqueline

Salle Henri Mortier - Mairie du 11ème

Cette première partie de réunion est animée par Claire, de la Cellule des Conseils de quartier.

Tour de table / retours sur les projets de l'année 2024 (complément au CR rédigé par Claire)

Evelyne : pilote de l'atelier Embellir votre quartier.

Projet mené par l'atelier tout au long de l'année, qui a permis d'élaborer une méthode de diagnostic d'usages au sein de 4 micro-quartiers, et un diagnostic et des propositions d'aménagement, notamment en collaboration avec les étudiants et les enseignants de l'EIVP et de plusieurs dizaines d'Acteurs du quartier BP. Deux actions de synergies entre acteurs ont démarré. La relation continue entre le projet et la cellule a permis à la cellule de s'approprier les enjeux et les réalités du projet, lui permettant d'être plus efficace dans ses actions de communication et de logistique en appui au projet. L'implication continue de 5 conseillers de quartier sur les 2 années de projet a permis d'aboutir aux résultats attendus.

Delphine : pilote de l'atelier Écologie Espaces verts (reprise de cet atelier à la suite du décès d'Edith Thomson).

Trois réunions ont eu lieu depuis la rentrée de septembre, avec une définition du périmètre d'intervention (les espaces verts du quartier) et le lancement de deux principes de balade : balades d'exploration (18 janvier à 14h sur le secteur Majorelle/Lebas/Nordling) et balades d'inspiration (9 février à 14h dans le 12ème arrondissement).

Grégoire : pilote de l'atelier Animation et culture

Deux axes, le premier est le soutien à l'inter-CQ "CQ-SYMPA" (apéros citoyens du 11e), avec également intention d'apéros citoyens par micro-quartier (2e point à activer) et second axe est l'organisation des fêtes de quartier.

Au sujet de l'équipe d'animation, le travail des « diagnostics de micro-quartiers » a été structurant et l'organisation des fêtes de quartier a permis une convergence dans les faits vers un fonctionnement en « comité de pilotage » inter-ateliers.

Évolution des CQ : « dans l'action on se connaît mieux », renforcer l'équipe d'animation dans sa dimension de coopération sur des actions collectives, notamment en associant systématiquement les référents des ateliers, les anciens assurant par ailleurs la transmission aux nouveaux membres (et focaliser l'ordre du jour sur la préparation des plénières).

Les plénières ont évidemment leurs limites mais ont quand même été constructives ces dernières années. On a fait plusieurs essais pour mieux associer les parties prenantes des sujets et de réels progrès dans l'expression des participants.

Coopération avec la cellule : conscience de la forte sollicitation pour les fêtes de quartier et remerciements. Le Bilan des CQ a ouvert plusieurs pistes intéressantes. Fort enjeu : la communication (interne et externe) et le souci du matériel mutualisé. Pour le Budget participatif, le CQ pourrait être plus considéré comme un partenaire, dans la mesure où participe avec plusieurs projets déposés et votés, et mobilise activement. On espère être vraiment associés sur le projet Fresques. Et, même si le délai est vraiment trop court, on va faire notre maximum pour proposer un projet avec des partenaires pour 2025.

Michel : co-pilote des ateliers Cadre de vie-Propreté et Santé-Solidarité avec Jacqueline (Se concerta avec Jacqueline pour compléter le bilan)

Hervé : responsable de la page Facebook du conseil de quartier
902 followers à ce jour

Recrutement de nouveaux membres

La cellule a reçu de nombreuses demandes d'inscription sur la liste d'information. Chaque nouvelle personne a reçu un mail nominatif l'invitant à se présenter pour le renouvellement des groupes d'animation lors de la prochaine plénière. Distribution de flyers d'invitation à la réunion d'information du 27 janvier à 18h30, sur un stand lors des vœux du Maire. Préparation d'une cartographie des ateliers existants.

Fonctionnement du groupe d'animation

A la suite d'échanges sur l'inquiétude que peut représenter la charge du groupe d'animation, Grégoire propose un nouveau format : nouveaux membres et référents des ateliers et inter-CQ, une réunion trimestrielle pour préparer les plénières, une réunion en début d'année pour fixer le budget de fonctionnement, incluant les fêtes, les pots et les différentes dépenses des ateliers et échange par mails et Teams selon les besoins.

NB : A la suite de cette réunion, une fusion des ateliers Animations-Culture et Solidarité-Santé en "Animations et solidarité" a été actée par l'équipe d'animation et les référents des ateliers concernés.

Après le départ de Claire.

Proposition d'ordre du jour Plénière

Titre accrocheur :

Investissez-vous pour votre quartier ! (préférence Hervé, Jacqueline)
ou

Venez exprimer vos idées pour votre quartier ! (préférence Grégoire)

Ordre du jour :

- 1- Comment fonctionne un Conseil de quartier ?
- 2- Bilan en images des ateliers en 2024 et projets 2025
- 3- Et vous, sur quel sujet avez-vous envie de vous investir pour votre quartier en 2025 ?
- 4- Rejoignez un atelier thématique et présentez-vous au groupe d'animation

5- Verre de l'amitié

Pour animer la plénière, préparer un support de tableaux où l'on retrace en images l'activité des ateliers en 2024 (avec trois ou quatre slides extraites du PowerPoint). Chaque pilote d'atelier tiendra un stand où il accueillera les personnes intéressées par son atelier. D'autres ateliers sont possibles...

Maryvonne propose de distribuer des flyers dans les boîtes à lettres en demandant aux gens quel sujet ils aimeraient voir traiter lors de la prochaine plénière.

Autres sujets à l'ordre du jour

Marche exploratoire proposée par la Mairie le 4 avril

Repérer un point noir ou sensible dans notre quartier. Exemple : points de deal sur Esplanade Renée Lebas, passage Thiéré avec végétalisation et fermeture de commerces, fluidifier les embouteillages du bd Richard Lenoir et bd Beaumarchais.

Plusieurs propositions des conseillers :

Hervé : mise en œuvre en 2025 de la végétalisation des pieds d'arbre de l'avenue Ledru-Rollin (tour d'horizon avec Florent Hubert et les services de la DEVE et de la DVD)

Evelyne : Mal vécus et attentes de notre quartier (avec un plan)

Grégoire : boulevards côté Bastille, passage Thiéré, quartier Saint-Bernard

Vote du budget de fonctionnement à l'unanimité

- Galette des partenaires : 200 euros au total (un bon d'achat de 168,80 euros pour 40 parts de galettes à la Boulangerie de Popincourt, un bon d'achat de 50 euros de cidre chez Auchan)
- Pot de plénière : un bon d'achat de 30 euros chez Auchan

Prochaines dates à retenir :

- samedi 18 janvier à 14h : balade exploratoire Majorelle/Nordling/Lebas/Saint-Bernard, proposée par l'atelier Écologie Espaces verts
RV sur l'esplanade Renée Lebas
- mardi 28 janvier à 18h : galette des partenaires (salle d'attente des mariages)
- mardi 4 février à 19h en salle 110 : groupe d'animation (finalisation de la plénière, vote d'un budget prévisionnel de fonctionnement pour l'année 2025)
- mercredi 5 février à 19h à l'école Froment : assemblée plénière du CQBP

Prochaine réunion : mardi 4 février 2025 à 19h - salle 110
